

## Kommission der Biomedizinischen Bibliotheken: Jahresbericht 2022

### Auftrag

Die Kommission der Biomedizinischen Bibliotheken wurde Ende der siebziger Jahre als «Arbeitsgruppe für biomedizinische Literaturversorgung» vom Eidgenössischen Departement des Innern unter der Schirmherrschaft der SAMW eingesetzt. Ihre Aufgabe war es, Vorschläge zur Verbesserung der Literaturversorgung im biomedizinischen Bereich zu unterbreiten. Die Kommission erarbeitete und betreute damals ein auf EDV automatisiertes Verzeichnis aller biomedizinischen Zeitschriften, die in schweizerischen Bibliotheken vorhanden sind. Nach Abschluss dieser Arbeit hat die SAMW die Arbeitsgruppe Mitte der achtziger Jahre ohne Beteiligung des EDI weitergeführt. Die seitdem «Kommission der Biomedizinischen Bibliotheken» genannte Arbeitsgruppe widmete sich in den darauffolgenden Jahren vor allem der Evaluation und Verbreitung der neuen bibliothekarischen Techniken. Ausserdem wurde das Netzwerk dazu genutzt, Konsortialverträge mit den Verlagen abzuschliessen und bei der Print-Archivierung zusammenzuarbeiten. Die Kommission ist zudem Mitglied der European Association for Health Information and Libraries EAHIL und entsendet eine Vertretung in den EAHIL Council.

In den letzten Jahren bemüht sich die Kommission in erster Linie darum, die Entwicklung des medizinischen Bibliothekswesens international zu verfolgen und den Schweizer Kolleginnen und Kollegen durch Tagungen und Kurse zu vermitteln.

### Mitglieder

Dr. Michelle Schaffer, Bern (Co-Präsidentin, neu)  
Monika Wechsler, Basel (Co-Präsidentin, neu)  
Tomas Allen, Genève †  
Isabelle de Kaenel, Lausanne (Rücktritt)  
Markus Fischer, Olten  
Tamara Morcillo, Genève  
Dr. Annika Rieder, Zürich  
Dr. Myriam Tapernoux, Bern (SAMW, ex officio)

### Aktivitäten 2022

Im Frühjahr 2022 verabschiedete die Kommission die Präsidentin und langjähriges Mitglied Isabelle de Kaenel, die im Herbst 2022 in den Ruhestand ging. Isabelle de Kaenel hat die Kommission als Präsidentin und Mitglied tatkräftig unterstützt: unter anderem bei der Organisation von den «Meet & Greet»-Tagungen, der EAHIL Konferenz 2019 in Basel oder der Ein- und Fortführung der Nationallizenz für die Cochrane Library. Von ihren langjährigen Erfahrungen als Leiterin der «Bibliothèque Universitaire de Médecine» und dem innovativen Vorantreiben von Dienstleistungen konnten die anderen Mitglieder jeweils profitieren. Neu wird das Präsidium von Monika Wechsler (Leiterin Medizinbibliothek UB Basel) und Michelle Schaffer (Leiterin Bibliotheksbereich Medizin, UB Bern) im Co-Präsidium geführt.

Im Herbst startete die Kommission mit der Planung der «Meet&Greet»-Tagung 2023. Das Thema und der grobe Ablauf wurden definiert. Die Räumlichkeiten wurden organisiert und die Anfragen an Referenten versandt.

Die Gruppe tauschte sich zudem regelmässig via E-Mail über Preiskonditionen und Lizenzbedingungen von Online Lernplattformen und «Read und Publish»-Verträgen aus, um eine optimale Ressourcenbewirtschaftung in den Medizinbibliotheken zu erreichen.

### **Ausblick 2023**

Achtes Treffen der Gesundheits-Bibliothekar/-innen

Nach dem virtuellen Treffen 2020 findet am 5. September 2022 das achte nationale «Meet&Greet» für Medizinische Bibliothekarinnen und Bibliothekare zum Thema «Open Access – Stand der Dinge» wieder in Bern statt.

*Michelle Schaffer, Monika Wechsler, Co-Präsidentinnen*